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访谈嘉宾

衣香人影2010

访谈简介

医疗器械和医疗服务作为医疗行业重要的领域，近年来伴随互联网化与智能化的

趋势，发生了革命性的发展。医疗改革政策的不断下发，将会对医疗器械和医疗

服务产生怎样的影响呢？这两个领域中又有哪些值得投资的优秀标的？而未来，

医疗器械与医疗服务将会面临怎样的挑战？

我们邀请到雪球人气用户@衣香人影2010做客本期雪球访谈，就医疗改革背景

下的医疗器械领域和医疗服务领域的现状与未来，与大家做深入的解读和探讨。

衣香人影2010一直专注于医疗行业的观察和投资，并认为“医疗服务和器械可

能是最好的医药标的”，因为相对于传统药企的吃药需求，这两个领域具有更大

的弹性和空间。那么你对医疗器械与医疗服务有哪些认识和见解，又有哪些迷惑

呢？欢迎参与我们本期的访谈。

【相关个股】$通策医疗(SH600763)$$和佳股份(SZ300273)$

【访谈时间】5月25日15:00-16:00

【参考阅读】

医疗服务和器械可能是最好的医药标的----对于医药股的思考

http://xueqiu.com/8563172815/34014185
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（进入雪球查看访谈）

本次访谈相关股票：通策医疗(SH600763),和佳股份(SZ300273)
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以下内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!

[问] 上山下乡的Eric：
关于$通策医疗(SH600763)$$和佳股份(SZ300273)$，对@衣香人影2010 说：

对医疗行业我是不懂， 但是我想问你认为的未来3年最有潜力的医药公司有哪

些？比如靶向性药物的有没有好标的？

[答] 衣香人影2010：
牛市中医药股不是好标的，因为我们既不能因为经济不好而减少医药需求，也不能因

为经济太好就增加吃药的数量。但是仔细想来，医药却不仅仅是吃药做手术，这些需

求是相对无弹性或弹性相对较低的，而医药需求里面那些是弹性变化幅度大的呢？其

实，人类对于健康的需求是无止境的，治病是最基本的需求，而一但经济条件上来

了，其他的健康需求，如保健（活得好）、体检（早发现早治疗为了活得长）、美

容（这个群体很大）、还有一类是治疗需求，就是重症患者的最后一根稻草效应，很

多价格不菲的肿瘤治疗药物或方法，其实疗效并不可靠，但是市场需求很大。

[问] 合江亭：
现在的选股思路就是比价、形态、补涨，市盈率、市净率、市销率都扯淡了，争取不

接最后一棒。

@小小辛巴@云蒙@易碎品@衣香人影2010@孥孥的大树

[答] 衣香人影2010：
谁都不想接最后一棒，但是市场就如希腊神话中的海妖，不断是上涨来勾引你，在上

涨的快感中，风险意识麻醉了，然后，然后，就没有然后了。

[问] 上山下乡的Eric：
关于$通策医疗(SH600763)$$和佳股份(SZ300273)$，对@衣香人影2010 说：

对医疗行业我是不懂， 但是我想问你认为的未来3年最有潜力的医药公司有哪

些？比如靶向性药物的有没有好标的？

[答] 衣香人影2010：
港大模式的失败告诉我们什么？

国人不认可单纯的服务，或者说单纯的服务不能够维持医院的运营。
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香港大学与深圳共同建立第一家按照香港模式的预约制、门诊收费打包的模式，就是

病人看一次门诊解决诊断及7天的口服药物，但是以我国伟大人民的心理特质，你开了

药多他觉得赚了，你开的药少他觉得亏了，而且政府定价的一次门诊130元不能覆盖

平均成本，于是乎，有媒体报道，目前这个试点医院已经亏损了10个亿。

国人不认可服务值钱，发廊小妹洗头一次几十元，我们医院 ICU洗头护理收费6元，你

看一下普通的电子设备100元，要是医用电子仪器至少1000元，国人之不重视知识由

来已久，目前也不容易改变。

基于以上分析，我认为单病种打包收费的模式在中国可能行不通，一则病人的知情同

意权要求获得更好的医药，这就违背了单病种定价的初衷，二则医生会不会单纯追求

低价而忽视质量，这也是政策制定者要考虑的问题。

[问] 合江亭：
现在的选股思路就是比价、形态、补涨，市盈率、市净率、市销率都扯淡了，争取不

接最后一棒。

@小小辛巴@云蒙@易碎品@衣香人影2010@孥孥的大树

[答] 衣香人影2010：
回复@周刊 :  A股进行到现在，属于牛市的那个阶段已经出现了分歧，记得有人总结

了一句话，如果在牛市，不要随便换股，因为最后看来，所有的股的涨幅不会差距很

大，可是，看着别人的股不断涨停，自己的股像蜗牛一样，说是不急，多数人难以做

到这一点。目前股市的风格是否已经在进行着变化，从周末的各种消息看，也没有明

显不利于创业板的消息，作为去年下半年牛市启动以来涨幅最大的版块，已经被誉为

神创版，那么神创版是否已经达到了阶段性的顶部呢？

钱经投资实验室统计发现，2009年10月30日以来，按照复权计算，已经有乐视网、东

方财富、机器人、同花顺等4只创业板个股突破了1000元。创业板还让卫宁软件、全

通教育、迪安诊断、汤臣倍健、银之杰等一度复权后超过了600元，朗玛信息、华策

影视等8只个股复权最高价500元以上。复权最高价在400~500元的有数字政通、安硕

信息、汇川技术、长亮科技等15只。复权最高价超过100元的合计有267只，占昨天全

部458只创业板个股的58.3%。

没有只涨不跌的股！我想这个定律目前为止都是正确的。

以创业板的卫宁软件为例，从38元启动一直涨到196元（除权前），3月31日年报基金

持股比例40%，目前的形态如下图：我不是技术分析者，但是这个走势，一直涨了5倍
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没有像样的调整，然后在目前的价格附近，放量震荡，如果做选择题，这只股票可能

形成的趋势是：a、M头；b、W底。大家会如何选择？相信创业板正在路上的乐观主

义者应该选择b，我是胆小派，一个公墓基金持有40%的股票，在涨了5倍之后，震荡

放量，然后，继续再涨5倍，这事，你信吗？所以我选a。

这些疯狂的股票，有医药股，也有所谓新兴产业股，以一个有一定股龄的老股民来

看，风向已经越发明显了。 / /@周刊 :回复@合江亭 :要向主板转移

[问] 合江亭：
现在的选股思路就是比价、形态、补涨，市盈率、市净率、市销率都扯淡了，争取不

接最后一棒。

@小小辛巴@云蒙@易碎品@衣香人影2010@孥孥的大树

[答] 衣香人影2010：
回复@周刊 :  所以，提出我的下一步策略：

1、总体上，创业板风险累积巨大，参与需谨慎。

2、创业板其中的部分个股，业绩好，但涨幅不大（如不到1倍者），具有补涨的需

求。

3、主板或中小板里面，那些调整到位，符合国家政策的股票越发出现机会，应该考虑

建仓的时机了。

4、尽量不追涨，短线高手例外。

5、回避那些机构（比一定是公墓基金）持仓比例过大者，如大于20%以上基本就可以

控盘了，如果涨幅已大，再参与无异于火中取栗。

这不代表，神创版很快就见顶，我们少参与泡沫丧失了泡沫中增值的机会，但是保证

了前期利润的安全。 / /@周刊 :回复@合江亭 :要向主板转移

[问] 合江亭：
行情走成这样，真的无言以对了！@小小辛巴  @云蒙  @武媚娘的传奇  @唐史主

任司马迁  @朱胜国  @衣香人影2010 @路过十八次

[答] 衣香人影2010：
行情走成什么样，是市场上亿万参与者共同合力的结果，不是我们可以预测的，就如

巴菲特所言，要根据事实而不是预测来行动。
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今日创业板继续疯长，大盘也继续疯长，我们没有疯的人肯定没有办法享受到泡沫带

来的收益，其实就如我此前持有一大把金三胖一样，看人家涨的滋味不好受。

但，这不能成为我们随便改变立场追涨杀跌的理由，没有一个好的介入时点，仅仅是

因为一根阳线就心火，三根阳线改三观，这是让自己亏钱最快的一种办法。

市场中的钱是赚不完的，我们每一次操作都要有计划，知道自己所在的位置和所到的

目标，只有这样，才可以心态稳定，才可以持股，甚至敢逆势加仓。

[问] 合江亭：
行情走成这样，真的无言以对了！@小小辛巴  @云蒙  @武媚娘的传奇  @唐史主

任司马迁  @朱胜国  @衣香人影2010 @路过十八次

[答] 衣香人影2010：
我中学时候非常喜欢看《红楼梦》这本书，这本书我大概读过三到四遍，包括周汝昌

教授写的红学相关的评论的书，也读过一至两遍，当然今天不是介绍红楼梦，我是想

引用里面的一句话：“身后有余忘缩手，眼前无路想回头”。

风往哪边吹，很多时候，都有一定的猜测的成分，否则，股市上就会有一些预测大市

的常青树，不管是当年的赵笑云，还是此后的某某某，都成为了过往云烟，说明预测

大势，而且长期能比较准确的预测，那真是神才能做的事。毫无疑问，我们大多数人

都是人，都不是谁神，就算有神一般的巴菲特，都教导我们，根据事实而不是根据预

测行动。

所以我做的这个组合就是想从平衡的角度，通过不同仓位的配置，保证，在风吹向哪

边的时候你都有一两只猪在哪儿！这样总有一些猪被风吹倒，这是我反复被市场打脸

以后，做出的策略调整，我们永远追不上风，我们又不想等在一个地方等风来，那

么，我们就把风车放在几个不同的地方，只要有风来，总有一个风车在转！

我很喜欢听的一首歌是韩磊演唱的，向天再借500年，可是我们每个人都没有这个机

会，人生，不过百年，等我们回首的时候，那几个涨停板又算什么呢，所以，如果，

你觉着选择困难的时候，把你的目标放得远一些。

看一下，五年十年，要知道就算是你赚的钱，就算是你能够在家里睡觉睡到自然醒，

数钱数到手抽筋，这够理想的，又有什么意思呢？如果天天数钱，那我想银行的出纳

员那是最开心的工作吧，当然他说的不是自己的钱，作为一个经历过一轮牛熊的老股

民，我对于目前的创业板的大涨，还是心存余悸，但是因为我的均衡配置，我有三到

四成的仓位在创业板中，所以，我也能享受这种泡沫。尽管我也只有比较高比例的银

行证券，他们目前没有让我享受到成长的快乐，但是他们让我安心让我让我能够安然

7

聪明的投资者都在这里

http://xueqiu.com/n/%E5%B0%8F%E5%B0%8F%E8%BE%9B%E5%B7%B4
http://xueqiu.com/n/%E4%BA%91%E8%92%99
http://xueqiu.com/n/%E6%AD%A6%E5%AA%9A%E5%A8%98%E7%9A%84%E4%BC%A0%E5%A5%87
http://xueqiu.com/n/%E5%94%90%E5%8F%B2%E4%B8%BB%E4%BB%BB%E5%8F%B8%E9%A9%AC%E8%BF%81
http://xueqiu.com/n/%E5%94%90%E5%8F%B2%E4%B8%BB%E4%BB%BB%E5%8F%B8%E9%A9%AC%E8%BF%81
http://xueqiu.com/n/%E6%9C%B1%E8%83%9C%E5%9B%BD
http://xueqiu.com/n/%E8%A1%A3%E9%A6%99%E4%BA%BA%E5%BD%B12010
http://xueqiu.com/n/%E8%B7%AF%E8%BF%87%E5%8D%81%E5%85%AB%E6%AC%A1


入眠，作为一个医生，我看到了很多失眠的病人，其实对于很多失眠的患者来讲，生

还不如死，他想睡都睡不下来，所以，能够安静地睡下来，每晚都能安静的睡下来，

长期以来，你的收益赶不上巴菲特，但是回头来看。你将为你的正确策略感到自豪。

永远记着，我们不是比谁赚钱快，我们比谁活得长，再远一点，我们比谁的生命更有

意义！

[问] 富尔斯通：
关于$通策医疗(SH600763)$$和佳股份(SZ300273)$，对@衣香人影2010 说：

明显是复星医药比较靠谱吧。

[答] 衣香人影2010：
何佳股份是我又爱又恨的股，其实不要与股票谈恋爱，感觉上涨的概率大，而且有合

适的介入空间就有必要积极介入。

我在何佳股份上有三次买入，其中第一次赚了1倍，第二次亏了20%，此次是第三次，

是我卖出杰瑞之后买入何佳股份，我的雪球帖子都有记录。

何佳股份的核心产品，医用分子筛制氧设备及工程 、肿瘤微创治疗设备、融资租赁

收入、规诊疗设备、医疗信息产品，基本上都不是很高端，但是他的微创肿瘤设备，

借助于和医院联合建设肿瘤治疗中心，具有较好的竞争力。

[问] 富尔斯通：
关于$通策医疗(SH600763)$$和佳股份(SZ300273)$，对@衣香人影2010 说：

明显是复星医药比较靠谱吧。

[答] 衣香人影2010：
医药是刚需，所以我们都觉得其业绩有基本的保障，但是恰恰因为是刚需，是民生的

东西，所以最可能遭受到政策的影响。以我在医药工作的感受来看，目前财政难以支

撑巨大的医疗需求，所以医改是个很困难的事。

但是，方向可以看出来，控费，是一个越发得到重视的问题。不管是对于抗生素的严

格控制，甚至给医院列出指标，同时阳光用药，行业整顿等等，无一不是降低费用。

但是对从业人员的补偿这一点，恕我悲观，我想可能从没有进入决策层的视野，对于

多点执业的看法，我的看法是，对于多数医生不是利好，对于少数确有所长的医生是

利好，当然对于老百姓是利好。

基于这样的认识和逻辑，医疗服务类，特别是能够满足目前重大医疗需求的服务类公
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司，是有较好的前景的。

何佳股份，是通过与县级医药联合建立治疗中心、甚至整体的医疗病房的模式，这一

块切中的是县级财政不足，但是医疗需求巨大的痛点，从其营业收入增速来看，发展

是符合预期的，因此我在5月初的回调中，及时的把杰瑞的仓位转移到何佳股份，目前

为止，看来是对的。

[问] 富尔斯通：
关于$通策医疗(SH600763)$$和佳股份(SZ300273)$，对@衣香人影2010 说：

明显是复星医药比较靠谱吧。

[答] 衣香人影2010：
复星医药是个好公司，因为一直价格较高，总是想等一个好价格就一直没有介入，但

是等的黄花菜都凉了我也没有等到。

2014年，复星医药药品制造与研发业务实现营业收入人民币 733,664.54 万

元，较 2013 年增长 11.43%；医疗服务业务实现营业收入人民

币118,589.37 万元，较 2013 年增长 149.66%。本集团营业收入的增

长主要来源于制造业务和医疗服务业务的收入增长。其中医疗服务收入增长140%。

复星医药，切入的是另一个社会痛点，高端医疗。

尽管政策不鼓励公立医药多设特需病房，但是，高端医疗是确确实实的需要。

王石去日本做介入手术告诉我们什么？--对于那些先富起来的人，国内的公立医院不

能够让其体会到身份感，因此高端民营医院一定有市场，而且趋势越发明显。

体制内医院对于官员的重视远远大于富人，因此富人们在公立医院很难体会到身份

感，因为你有钱医院也不能收高价，官员不一样，他不给钱，但是可以给医院划拨资

源，因此官员非常容易体验得到身份感。

所以高端民营医院的发展就切合这一部分先富起来的人的需求，国内的高端医院，如

和睦家等都发展的可以。而且从国家政策上看目前无论是限制大型公立医院的扩张或

是医生的多点执业都有助于这一趋势的进一步发展。

所以我认为，如果复星医药坚持走高端医疗的道路，针对先富起来的那一批人实施针

对性的服务，须知这一批先富起来的人都是45-55岁的年龄，对于大健康的关心是最

强的，更重要的是，他们的支付能力很强，因此这是一个有效的需求。

[问] 不凋花资本：
关于$通策医疗(SH600763)$$和佳股份(SZ300273)$，对@衣香人影2010 说：
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您好，请问医疗器械里你比较看好易耗品还是耐用品设备？对于民营的医疗服务机构

，您觉得专科医院还是综合医院前景更为广阔？谢谢！

[答] 衣香人影2010：
易耗品，有两种，一个是低端易耗品，如采血针、一次性尿管等。另一类是高值耗

材。

显然第一类越发进入赢者通吃的境地，如国内的山东威高等，其低端易耗品的占比已

经很高，依托其市场占有率，如沃尔玛那样的薄利多销，会让很多同行破产。

第二类高值易耗品，因为我们更多是与国外的大企业竞争，选择产品的特点比价重

要，有一些产品尽管价格昂贵，但是病人仍绝对不喜欢或不接受质量差一点的产品，

比如心脏起搏器，这么多年，就是陕西秦明一家在做，而且也不死不活的，因为谁也

不敢为了节省一万块，而冒着心脏不跳的风险。

另一类，就是质量虽然差一点，但是可以用，这一类的器械国产的空间就比较大，比

如骨科的多数植入性器械，这几年的冠脉内支架等。

前者如凯利泰，后者如微创医疗、乐普医疗等，都有一定的市场。

[问] 不凋花资本：
关于$通策医疗(SH600763)$$和佳股份(SZ300273)$，对@衣香人影2010 说：

您好，请问医疗器械里你比较看好易耗品还是耐用品设备？对于民营的医疗服务机

构，您觉得专科医院还是综合医院前景更为广阔？谢谢！

[答] 衣香人影2010：
民营医疗机构，我坚决看好高端的民营医疗机构，理由如下 1、社会对于高端需求

逐步增加，因为有钱的人多了，他们越发关注自己的身体。 2、高端民营机构可以

借着多点执业，吸引大医院的好医师走穴，从而提高其医疗水平。 3、一些高端机

构，如和睦家等，都已经试水多年，目前看已经产生了一定的示范效应。

[问] 不凋花资本：
关于$通策医疗(SH600763)$$和佳股份(SZ300273)$，对@衣香人影2010 说：

您好，请问医疗器械里你比较看好易耗品还是耐用品设备？对于民营的医疗服务机

构，您觉得专科医院还是综合医院前景更为广阔？谢谢！

[答] 衣香人影2010：
目前的民营机构，专科医院好做。 1、专科的病人单纯，不需要多学科合作，这是
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民营机构的短板。 2、专科病人，借助目前的精益管理流程，可以大幅度提高效率，

从而保证效益。 3、政策鼓励民间资本进入，特别是高端民营机构，目前趋势越发

清晰。

[问] max95588：
关于$通策医疗(SH600763)$$和佳股份(SZ300273)$，对@衣香人影2010 说：

长期看医疗服务应该是最佳标的，民间资本参与的更有竞争力，迪安诊断有潜力。

[答] 衣香人影2010：
迪安诊断是一个好公司，主要是切合的社会发展的需求

1、县级公立医院改革，为了大病不出县，需要提供检测检验技术，但是他们没有钱，

或者说病人数不足，买大型检验设备不合算，迪安诊断这一类公司正好切中了这个需

求。

2、检验类工作，特别适合通过SOP来标准化、规范化，随着我们 ISO985认证等的大

力推广，我们的检验同质性、精确性都较以前有了极大提高。

[问] 角斗士-72：
关于$通策医疗(SH600763)$$和佳股份(SZ300273)$，对@衣香人影2010 说：

医疗器械行业特别是高值耗材这块 今后是不是也会步药品流通行业的后程 从

小而散到集中成几个大的药品流通企业

[答] 衣香人影2010：
这个可能性很大，去年开始卫计委已经再加强对于这一块的管理，但是这一块不同于

药物，后者太容易标准化，而医疗器械的参数众多，一点点的改变就可以是一项发明

或创新，而且器械类公司铜鼓培训医生掌握自己厂家的产品，然后形成客户粘性，这

个要比药物类的粘性好很多。

[问] Ai_Spur：
关于$通策医疗(SH600763)$$和佳股份(SZ300273)$，对@衣香人影2010 说：

点评下迦南科技？？？

[答] 衣香人影2010：
这个股，在我自选股里，但是涨的太多，我比较胆小，没有参与，我一般是把一些相
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对好的股纳入观察，技术上出现了介入的形态，当日晚上就多做工作，进行研究，制

定买入计划。 平时的学习，主要是从大局上把握股票，而不是为了买入。

[问] Tony吴：
关于$通策医疗(SH600763)$$和佳股份(SZ300273)$，对@衣香人影2010 说：

医疗器械属于股市的弱周期性行业，收宏观经济影响较小，近几年由于国家政策倾

向，医疗器械国产取代进口，为医疗器械的发展提供有力条件，但产品主要集中中低

端水平，高端医疗器械市场依旧被国外巨头所垄断，按医疗器械龙头增速也在放缓，

在低端产品饱和后，国产医疗器械市场是否回进入发展瓶颈期，如果国外医疗器械大

公司也进入都中低端医疗器械市场竞争，是否会侵蚀创新力薄弱的国产医疗发展空

间，大而不强的国产医疗市场未来状况会怎样，您是怎么看的？

[答] 衣香人影2010：
这个我已经有回答，简单一句话，心脏起搏器这一类的产品，短时间内国产器械不具

有竞争力，就是高端影像类，我也认为短时间内难以突破，一个为了排除肿瘤的患

者，不可能因为少花1000元选择国产的MR机做检查，一旦漏诊了呢，这个风险患者

承担不起，所以一句话，在关系都生存与否的治疗或检查上，国产替代仍长路漫漫！

[问] 麦热彦：
关于$通策医疗(SH600763)$$和佳股份(SZ300273)$，对@衣香人影2010 说：

嘉宾好，目前很多智能硬件公司开始推出智能医疗轻器械产品，这对于传统医疗企业

可谓是很大的挑战，想问问传统医疗器械公司在这种竞争环境下市场是否会被逐渐吞

噬？还是说这是他们的发展转型机遇？

[答] 衣香人影2010：
九安医疗就是一个代表吧，我曾小仓位买入过这个公司，但是这个公司的营收一直很

差，我可以接受现金流不好，如果前景好的话，但是一个一直以来不能卖出去的东

西，你给再多的故事也是忽悠。

传统的公司也不见得会坐以待毙，会利用互联网，就像互联网也不会颠覆银行一样，

要知道银行的风控做的可不是一般的好。传统的医疗器械厂家也一定感受到了互联网

的热度。
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语言一下，颠覆传统医疗器械的公司可能来自于完全不同的行业，甚至是与医疗不搭

界的行业，这才是产生破坏性创新的地方。

[问] 另另小类：
对@衣香人影2010 说：怎么看鱼跃医疗和上海医药，谢谢

[答] 衣香人影2010：
先说上海医药，在医改大背景下，加上互联网的快速发展，我不是特别看好医药流通

企业，但是由于药品的特殊性，特别是有些药品需要全程冷链管理，全国性或大区域

性的医疗流通企业有机会赢者通吃，但是单品的利润率会下降。

（完）

以上内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!
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